

# Stadtrundfahrten durch Bünde

Erste Tour am 1. Mai – Leiter der Geschichtswerkstatt Jörg Militzer informiert über Stadtteile

■ Von Ulrike Sinzel

Bünde (BZ). Demnächst werden auch Stadtrundfahrten mit dem Bus und dem Fahrrad durch Bünde angeboten. Wie schon die Rundgänge wird Stadt-Historiker Jörg Militzer die Fahrten leiten.

Stadtrundfahrten in Bünde – diese Nachricht mag den ein oder anderen erstaunen. Vom Empire State Building über den Times Square zum Central Park: damit kann Bünde nicht dienen. »Uns ist schon klar, dass wir hier nicht die Nachfrage wie in großen Metropolen haben. Wir werden daher nicht jede Woche ein Fahrt anbieten«, räumt Jörg Militzer ein.

Vielmehr sei die Idee entstanden, da er des öfteren Nachfragen von älteren Menschen habe, die nicht mehr so gut zu Fuß seien: »Sie können an den Rundgängen nicht teilnehmen. Für sie ist die Fahrt mit dem Bus gut geeignet.« Jörg Militzer leitet die VHS-Geschichtswerkstatt Bünde und führt für die Volkshochschule regelmäßig Besucher und Bänder in unbekanntere, zentrale wie historische Ecken von Bünde.

Auch Schüler- oder Touristengruppen kann sich der Stadt-Historiker als Klientel vorstellen. »Im Zuge der Eröffnung der Museumsinsel wollen wir auch wieder verstärkt Tourismusangebot aufbauen«, erläutert Ralf Grund, Geschäftsführer der Gesellschaft für Stadtentwicklung und Stadtmarketing, die Hintergründe.

Auch gekoppelte Angebote für Museumsbesucher seien denkbar. »Zum Beispiel könnten sich die Besucher verschiedene Module wie Stadtrundgang/-fahrt, Museumsbesuche und eventuell noch Firmenbesichtigungen oder ähnliches zu einem individuellen Tagesprogramm zusammenstellen«, sagt Grund.

Zunächst soll es erst einmal eine Fahrt am 1. Mai geben, mit der die Nachfrage ausgelotet werden kann. Wenn es genügend Interessenten gibt, kann sich Militzer –

»Im Zuge der Eröffnung der Museumsinsel wollen wir verstärkt Tourismusangebot aufbauen.«

Ralf Grund,  
Stadtmarketing



Hereinspaziert: Demnächst bietet Jörg Militzer, hier mit seiner Tochter Jana, Ralf Grund vom Stadtmarketing und Busunternehmer Danny

Brand (von links), auch Stadtführungen mit dem Bus und ab Juni auch mit dem Fahrrad an. Fotos: Ulrike Sinzel

ähnlich wie bei seinen Stadtrundgängen – auch Fahrten zu bestimmten Themen vorstellen. »Wenn die Nachfrage da ist, wird die nächste Rundfahrt speziell zur Zigarre sein.« Als Vorteil sieht Militzer, dass man mit dem Bus auch die interessanten Außenbezirke besuchen kann. »Denkbar wären Ziele wie der Doberg, Hunnebrock, Elsebruch, Nienburg und alte Landwehren in Dünne.«

Die Fahrten mit einem Reisebus, der 38 Plätze zur Verfügung hat,

werden vom Busunternehmen Brand übernommen.

Am 23. Juni soll es dann auch eine erste Stadtrundfahrt mit dem Fahrrad geben. »Die sprechen sicherlich eine etwas andere Zielgruppe an als die Busfahrten, was aber nicht heißen soll, dass diese Radführungen nur für jüngere geeignet sind«, so Militzer. Generell würden alle Routen an die jeweilige Gruppe angepasst.

Start der ersten Bustour ist am 1. Mai um 11 Uhr am Amtshaus Ennigloh. Sie führt durch verschiedene Stadtteile und sehenswerte Orte in Bünde. Eine Anmeldung im Stadtmarketingbüro ist erforderlich. Dort gibt es auch Karten zum Preis von 8 Euro.



Ein Besuch im wiedereröffneten Zigarrenmuseum könnte in Zukunft mit einer Stadtrundfahrt kombiniert werden.